

# EL DEFENSOR DE CORDOBA

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

Año III

Jueves 17 de Octubre de 1901

Núm. 631

## ¿Dinero anarquista?

En la reunión celebrada anteayer en la Capitanía general de Sevilla por los directores de los periódicos que se publican en la capital vecina,—que habían sido convocados al efecto por el Sr. Luque—dijo éste, entre otras cosas, que los tumultos de estos días eran obra del anarquismo; que los anarquistas de Sevilla cuentan con dinero suficiente para promover alborotos y poder vivir sin necesidad de acudir al trabajo; y que esto lo prueba el hecho de que el presidente de la Asociación de trabajadores en hierro y metales, Enrique Fernández Charfolé, hizo efectiva en el Crédito Lionés hace seis días, una letra librada de Barcelona por valor de 20.000 PESETAS.

Declaración tan explícita y de tal importancia, hecha por el dignísimo jefe militar de la Región, no debe pasar desapercibida ni para el Gobierno, ni para el país.

En efecto; salta á la vista que el anarquismo, por muchos que sean sus prosélitos,—y en España, según se dice, su número es relativamente muy escaso,—no puede reunir grandes cantidades con las cuotas que aportan á sus cajas, y mucho menos si se tiene en cuenta lo que consumen sus apóstoles y propagandistas. ¿De dónde, pues, procede ese dinero de que habla el general Luque?

Esto es lo primero que, en nuestro concepto, debería averiguarse con la mayor urgencia, y una vez descubierto, acaso tendríamos la clave de los múltiples y desgraciados acontecimientos que se vienen desarrollando en España.

Por que es indudable que aquí, aparte la penosa y aflictiva situación por que atraviesan todas las clases sociales, y aparte del disgusto que ocasionan las constantes torpezas y errores del Gobierno, hay alguien (Sociedad, Nación ó quien sea) que por ocultos resortes agita y conmueve á las masas, llevando el desorden de un extremo á otro de la Península con un fin preconcebido, aunque con diversos pretextos.

Y como tal estado de cosas no puede prolongarse sin que se hagan sentir sus gravísimas consecuencias, hay que ponerle inmediato término, siguiendo el camino que dejamos indicado.

## INDIRECTAS

El *Heraldo*:  
«Se asegura que casi todos los ministros están disgustados por la solución del Sr. Sagasta en materia de presupuestos.»  
Ni haya cuidado, que no llegará la sangre al río.  
No dimitirá ninguno de ellos.

Refiriéndose á los graves sucesos ocurridos en Sevilla y á su gobernador civil, acusado de imprevisión por el capitán general del distrito, dijo ayer Romero Robledo en el Congreso:

«A la imprevisión hay que añadir el abandono; por consiguiente, la responsabilidad de los sucesos incumbe por completo al Gobierno.»

Alguna voz había yo de estar conforme con el de Antequera.

El Consejo de ministros celebrado anteayer:

«El Consejo desechó el proyecto del duque de Veragua para reorganizar los arsenales del Estado.»

Es decir, que quedó á la altura del Sr. Escamilla.

El P. Cobos.

## DE PUENTE JENIL

A las tres y media del día de hoy y en el momento de celebrar sesión extraordinaria el Ayuntamiento bajo la presidencia del Alcalde legítimo D. Luis del Pino Gil, fué dicho señor arrojado violentamente del sillón presidencial por el concejal liberal D. Miguel del Pino García, y proclamándose éste Alcalde á espaldas de la ley, apoyado por los concejales liberales interinos. En vista de este incalificable atropello, fué avisado el Jefe Municipal, que comenzó inmediatamente á instruir las primeras diligencias sumariales.

El pueblo está indignado y temese ocurran graves desórdenes.

El Alcalde D. Luis del Pino se ha retirado de la Casa Ayuntamiento con los concejales conservadores, reservando las insignias y sello de la Alcaldía.

Es de esperar que las autoridades superiores restablezcan el imperio de la ley y pongan término á estado tan anormal creado por el cacique del distrito y su patrocinado el futuro candidato D. Martín Rosales.—Corresponsal.

Octubre 16—901.

## Diputación provincial

Tercera sesión del segundo período semestral

La circunstancia de haber comenzado esta sesión á las cinco de la tarde, nos impidió dar cuenta de ella en nuestro número de ayer.

La presidencia el Sr. Aguilar-Tablada, y una vez leída y aprobada el acta de la anterior, se dió cuenta y fué aprobada también por unanimidad una moción suscrita por el Sr. González López y otros diputados proponiendo se solicitara de nuestros Diputados y Senadores la gestión en el ministerio de Hacienda de la resolución favorable de una solicitud de la Corporación en que se pide la nulidad de la venta de varias fincas pertenecientes á la Beneficencia provincial.

En votación ordinaria fué desechada seguidamente otra moción presentada por el Sr. Escamilla Bañán y otros diputados en la que pedían que no se anunciaran por ahora dos vacantes de

médicos que existen en la Beneficencia provincial, después de haberla defendido el señor Escamilla, combatiéndola los señores González López, Barrios y María Higuera.

Leídos por el Secretario los datos pedidos en sesiones anteriores acerca del reciente movimiento de personal, se discutió ampliamente el asunto por los Sres. Bastida, Barrios, María Cadenas, Villalba, González y Escamilla (padre é hijo).

A continuación fueron aprobadas las Ordenanzas municipales de Nueva Carteya; se desegó una solicitud de agravios presentada por D. Manuel García Saenz y otros vecinos de Hornachuelos contra las cuotas que se les fijan en un reparto extraordinario, y fué aprobado el formado para pagar el alquiler del palacio que ocupa esta Audiencia provincial, con lo cual terminó el orden del día y se declaró terminado el actual periodo.

## RECORTE

### FOTOGRAFIA

En lo alto de aquél monte rojizo, que cubría su calva cabeza con girones de nubes, como romántica pluma que el viento deshacía; entre malezas y escombros, se divisaba un torreón de almenados muros.

Sus puertas desvencijadas cuando, el viento las movía, parecían cantar rancias leyendas, y cuando el crepúsculo azulado y poético desplegaba sus alas doradas sobre la campiña, estumando las figuras de los montes y arboledas, parecía aquél torreón, amarillento y destruido, caballero andante que cansado se reclinara en aquél lugar propio para meditar y llorar pasadas dichas.

Una roñosa veleta, en lo alto de la torre se miraba girar constantemente, como la ambición humana, al viento más favorable, y cuervos y cernicalos con roncós graznidos se posaban en ella desparramando por la campiña que á sus pies se extendía, sus ojos saques para descubrir víctimas.

El sol poniente, como una lágrima de fuego rodaba por el cenit enrojeciendo el horizonte y las crestas del monte amarilloso; en el cielo aparecían algunas estrellas, y todo era paz, todo poesía.

Levísimos rumores conducían los céfiros; á lo lejos las chimeneas de las alquerías humeaban y el pardo se azulaba. Impresionado por aquella belleza volví la vista al torreón, que envuelto en el rojizo manto que el horizonte le ofrecía, manchado por nubes nebulosas; al verlo romántico y maltrecho, pero altivo, creí contemplar nuestra pobre España, herida y despedazada pero siempre viril, siempre animosa, como aquellas almenas, y poética y romántica como la leyenda que perfumaba sus piedras y cimientos.

Higinio Coto.

## Información militar

EN CORDOBA.

Se ha concedido pase á situación de reemplazo, con residencia en Bujalance, al capitán de la remonta de Extremadura D. Carlos Bernado de Quirós y Espinosa de los Monteros.

Las fuerzas de infantería que salieron anoche de esta capital, no llegarán á Sevilla, y solo como medida preventiva han sido destinadas á Morón.

Servicio de la plaza para el 18 de Octubre.—Guardias del Principal y Cárcel, Reina.—Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.—Hospital y provisiones, Reina, séptimo capitán.—De orden de S. E.—El capitán mayor de plaza.—Antonio Zurita.

## EN EL MUNI

Siete españoles comidos por antropófagos  
Ferrol 15.—Se han recibido cartas de algunos de los individuos

que forman parte de la comisión enviada á nuestras nuevas posesiones del río Muni.

Según se asegura en dichas cartas, un cabo y seis soldados de uno de los destacamentos fueron apresados por los antropófagos y devorados por ellos.

La noticia ha sido confirmada por un oficial de infantería que ha regresado de Africa en el último vapor correo.

Al conocerse aquí la noticia, ha producido mucha extrañeza que la prensa de Madrid no la haya recibido por ningún conducto.

La prensa comenta que los franceses tenían mayor contingente de guarnición en río Muni del que ha ido de tropas españolas.

Esta escasez de guarnición ha dado lugar al lamentable suceso de que se trata, y nada tendría de particular que se repitiera.

## EXTRAVIO DE VALORES

Delegación de Hacienda de la provincia de Córdoba.

Habiendo sufrido extravío el resguardo de un depósito necesario en metálico, por valor de 2.000 pesetas, constituido en la sucursal de la Caja de Depósitos de Córdoba, en 22 de Mayo de 1889, á nombre de D. José María Cabeza, en concepto de fianza para garantizar á D. Manuel Galisteo y Luena en el cargo de procurador del Juzgado de Rute, cuyo resguardo tiene el número 254 de entrada y 288 de Registro, se hace público por medio del presente anuncio, con el fin de que pueda ser presentado en la Delegación de Hacienda de esta provincia en el término de dos meses, desde el día de la fecha; transcurridos los cuales se declarará nulo y sin ningún valor á los efectos para que fué expedido.

## PERSONALES

—El cabo primero José Bulgarín Fuentes ha sido significado para el cargo de aguacil del juzgado de instrucción de Fuente Obejuna.

—En Baena ha sido pedida la mano de la bella Srta. Luisa Cañete Navarro para D. Eduardo Rosales Parraverde.

## Krüger, grave

Londres 16.

Un telegrama expedido en el balneario de Ailversum, que se acaba de recibir, anuncia que el anciano presidente del Transvaal, Mr. Krüger, se encuentra gravemente enfermo, temiéndose, dada su avanzada edad, que no pueda recobrar la salud y la dolencia tenga funesto desenlace.

## La sentencia contra Czolgosz

En *Las Novedades*, de Nueva York, leemos el relato de la última sesión del Tribunal que juzgó al asesino de Mac-Kinley.  
Llena la sala de espectadores desde mucho tiempo antes, fué introducido el

reo, se constituyó el Tribunal y se abrió la vista á las dos en punto. Duró veintiseis minutos.

Previo el interrogatorio de costumbre, su nombre y estado, preguntó el juez, Wite, á Czolgosz si tenía algo que exponer en su defensa, contestando el reo negativamente; pero que deseaba exculpar del crimen á su familia.

Entonces el preso, en voz tan baja que le fué menester al defensor repetir todos ó los más de sus conceptos, dijo que el hecho por que se le juzgaba era exclusivamente suyo; que á nadie había comunicado sus designios; que ni su padre, ni sus hermanos, ni hermanas sabían absolutamente nada sobre el particular; que nadie le instigó ni pagó para que cometiera el delito, y que él mismo no tenía la menor idea de perpetrarlo hasta dos días antes del hecho.

Terminado que hubo el preso, dijo el juez White:—«Czolgosz, al quitar la vida á nuestro amado presidente, habéis perpetrado un crimen que escandalizó y ultrajó el sentido moral del mundo civilizado.»

Habéis confesado vuestra culpa y visto cómo en presencia de hechos y circunstancias doce hombres honrados han hallado cierta vuestra confesión y declarados culpable de asesinato en primer grado.

Del testimonio de personas fidedignas resulta que habéis declarado haber actuado solo y sin ayuda ni apoyo de nadie. Dios quiera que sea así.

La pena correspondiente á vuestro delito está fijada por los estatutos, y es ahora mi deber pronunciar la sentencia, y es que en la semana que comienza el lunes 28 de Octubre de 1901 se ejecute en vuestra persona la sentencia de muerte en lugar y por los medios prescriptos por la ley.

Al ser de nuevo maniatado, el preso se despidió de su defensor y fué llevado luego á su calabozo, lo que costó gran trabajo, á causa de la mucha gente que allí había.

No hubo la menor demostración hostil por parte del auditorio, ni se notó en Czolgosz la repugnante arrogancia y cinismo que suele distinguir á los presos de su clase. Antes bien, se mantuvo en actitud sumisa, mirando al suelo casi siempre.

De aquí toman argumento algunos periódicos para suponerle acobardado y desmayado.

A las nueve y media de la noche fué llevado á la prisión de Auburn, donde se ejecutará la sentencia.

Prenden algunos periódicos que durante el camino demostró arrepentimiento de lo que había hecho, siendo una de las causas de su pena el dolor que había causado á la señora Mac-Kinley.

Tres son las prisiones del Estado de Nueva York donde se ejecuta á los reos de muerte, y son Sing Sing, Auburn y Dannemera.

Se escogió Auburn porque, según dicen, los aparatos eléctricos de esta prisión son los más perfeccionados.

La orden ejecutoria firmada por el juez, dice:

«Por la presente se ordena al alcalde de la prisión de Auburn que ejecute la sentencia de muerte en la persona de León Czolgosz en la semana que comienza el lunes 28 de Octubre de 1901, dejando día y hora á discreción del alcalde, dentro del edificio, patios ó anexos del mismo, haciendo pasar por el cuerpo del susodicho Czolgosz una corriente eléctrica de suficiente intensidad para causar muerte, y aplicando dicha corriente el tiempo necesario hasta que dicho León Czolgosz haya dejado de existir.»





Jueves 17 Octubre

### EL PASO DE LAS TERMÓPILAS

El rey de Lacedemonia Leónidas, para cumplir con su deber como ciudadano y como monarca, marchó con solo 300 hombres a cerrar el paso de las Termópilas, que se halla entre el mar y unas escarpadas montañas y que tiene de ancho 25 pies, cuando el rey de Persia Jerges se dirigía a franquearlo al frente de un numerosísimo ejército para pasar al Africa.

Cuando Jerges llegó a la vista del pequeño y heroico ejército espartano, envió a Leónidas un mensajero para hacerle lisonjeras ofertas, creyendo que así se le dejaría pasar libremente; el lacedemonio despreció aquellas y entonces el de Persia le envió a pedir la tierra y el agua, fórmula usada en aquellos tiempos para amenazar.

—Ven tú a tomarlas—le dijo Leónidas.

—Pero no sabes—le objetaron los embajadores persas—que el ejército de Jerges es tan numeroso, que si hace una descarga, sus flechas oscurecerán el sol?

—Tanto mejor—replicó Leónidas—; así pelearemos a la sombra.

Los persas pretendieron forzar el paso y los espartanos trataron de impedirlo; estos perecieron todos, y Jerges entró en el Africa, pero no sin dejar en el funesto paso lo más florido de sus tropas.

(Prohibida la reproducción)

### Reunión conservadora

En la sección tercera, y bajo la presidencia del Sr. Silveira, se reunieron ayer tarde el Sr. Villaverde y los individuos de la minoría conservadora que forman parte de la comisión de presupuestos, para decidir la línea de conducta que han de seguir ante la política financiera del actual gobierno.

Terminada la reunión, el Sr. Silveira facilitó a los periodistas la siguiente nota oficiosa:

“En la sección tercera se reunieron los Sres. Silveira, Villaverde, Laiglesia, Lacierva, Osmá, Besada y Silveira (don Eugenio), individuos de la comisión de presupuestos, para fijar su criterio en los proyectos de presupuestos y Hacienda, conviniendo en que era deber ineludible para la minoría conservadora defender la obra de regularización de la situación financiera como la más capital de las realizadas por el partido y de mayor interés para el país.

En este concepto, se le debían dar al ministro de Hacienda todas las facilidades posibles para la aprobación del presupuesto presentado, resistiendo las modificaciones que a él se quisieran llevar si se encaminan a aumento de gastos o a quebrantamiento de ingresos, fuera de aquellas mejoras de servicio justificadísimas y compensadas con reducción y economías en otros servicios. Que por tanto se combatirán resueltamente la incorporación al presupuesto general de las obligaciones de primera enseñanza, por cuestión de principios, siendo esa función municipal a la que no se debe llevar una centralización injustificada y contradictoria.

Que hoy están satisfechas esas atenciones y aun porción considerable de atrasos, con las medidas últimamente adoptadas, que significaría un aumento positivo en los gastos con un peligro cierto de llevar consigo un aumento en la contribución territorial importantísimo, puesto que pesaría sobre los muchos Ayuntamientos que pagan puntualmente ese servicio con los recargos actuales ó con otros recursos.

Que igualmente se combatirán los proyectos de Obras públicas en la for-

ma en que se anuncian, porque ni permite apreciar la importancia del gravamen que pasaría sobre el Estado, ni parece llevar consigo el previo estudio técnico preciso para el acertado empleo de los recursos, no oponiéndose en absoluto a auxiliar las obras públicas; pero con la precisa condición de no quebrantar el crédito, y si se hace uso de él, sea dotado con recursos reales y permanentes lo que represente el auxilio.

Que respecto a ingresos, combatirán la pretendida abolición del impuesto de consumos, bandera de la revolución, desacreditada en la práctica y juzgada por los mismos que la proclamaron, sosteniendo que especialmente el impuesto sobre los alcoholes exige soluciones que hagan de él un recurso indirecto importantísimo en el presupuesto de la mayor parte de las Haciendas europeas.

Que igualmente se rechazan los aumentos y arrendamientos para el futuro, que no responden a las necesidades ni a los principios de una Hacienda que preste la debida atención a la elasticidad de sus recursos.

Que en los proyectos que se presenten sobre las cuestiones de crédito y cambio, se procure apartar todo interés político en su discusión y alcanzar una unidad de pensamiento y una dirección fija para el porvenir, que inspire confianza de que se ha de observar una conducta no sujeta a las alteraciones de gobiernos ni partidos, confiando en que el gobierno propondrá algo más eficaz para preparar la solución de cuestiones tan graves.

### Viaje en globo

### Relato de la expedición

Tolón 16.—El conde de la Vaulx y los expedicionarios del *Mediterranean* han regresado a Tolón a bordo del crucero *Du Chayla*, en el que se refugiaron con el globo, dando por terminada la tentativa de atravesar el Mediterráneo hasta Argelia, en vista de reinar viento contrario y resultar imposible el viaje.

El conde de la Vaulx refiere su viaje con pormenores curiosos é interesantes:

“La primera noche—dice—, el *Du Chayla* nos siguió, proyectando sobre el globo sus reflectores eléctricos.

Al día siguiente, al ver que no seguíamos el rumbo que nos habíamos trazado, empleamos el desviador de mínima, que nos dió un ángulo de 40 grados; pero al viento contrario nos arrastró hacia el Oeste.

Por fin, el lunes por la noche, temerosos de tomar tierra en Perpiñán, preferimos refugiarnos a bordo del buque y dar por terminada la tentativa.

El experimento, a pesar de su falta de éxito, nos ha permitido comprobar los excelentes resultados de los aparatos Hervé.

Pensamos renovar el intento con aparejos más perfeccionados.

Tengo la absoluta seguridad—añade el conde de la Vaulx—que si hubiéramos podido doblar el cabo de Creus, habríamos podido pasar las Baleares y ganar las costas de Africa.

La bajada a bordo del *Du Chayla* fué perfecta y sin incidente alguno desagradable. El globo únicamente fué desgarrado, y después recogido a bordo tirando de sus cuerdas.

### LA ENFERMEDAD DE EDUARDO VII

A pesar del silencio que sobre el particular guarda la prensa inglesa, toda la extranjera se ocupa de la salud del Rey de Inglaterra a quien considera víctima de una grave enfermedad que pudiera no permitir que su reinado fuese duradero.

En prueba de que existe ese estado delicado de Eduardo VII, se cita el caso de haberse suspendido este otoño en Balmoral, donde actualmente reside el Soberano, todas las monterías y las fr-

quentes cazas al gallo silvestre á que es el Rey tan aficionado.

Algunos atribuyeron el padecimiento á reumatismo agudo, otros á nefritis ó á inflamación de la espina dorsal, no faltando quien manifieste que es un vicio canceroso de la sangre.

Que la enfermedad es de algún cuidado parece indicarlo la repentina partida de Londres para Balmoral de los doctores Reul y La King, los cuales, á pesar de la real facultad de medicina, no acostumbran á abandonar su residencia en las leyes indisposiciones de los individuos de la regia familia.

El silencio que sobre ello guarda la prensa inglesa, se explica por la costumbre fielmente observada en Inglaterra de no comentar las enfermedades de los soberanos, más que en los casos de verdadero peligro y cuando por la inminencia de éste se cree conveniente que se entere la opinión pública.

A propósito de la enfermedad del Rey recuerda un periódico un breve estudio sobre la constitución física de Eduardo VII no ha mucho publicada por el respetable periódico profesional *The Saneet*, en el cual se dice que la robusta salud del Rey se había resentido por efecto del cambio de vida que le imponía su regio cargo, impidiendo aquella vida retívisima á que se entregaba interin fué solo príncipe de Gales.

Los viajes continuados, las cacerías, las carreras, las distracciones de toda especie entonaban aquella naturaleza esencialmente infática, mientras ahora le perjudican grandemente la vida sedentaria y los trabajos mentales á que viene obligado.

### UNA SOBERANA DE NOVENTA AÑOS

En el castillo de Balenstadt se ha celebrado estos días el noventa cumpleaños de la duquesa Federico de Anhalt-Bernburg, hermana mayor del anciano Christian IX, Rey de Dinamarca.

Cuando tenía veintitrés años casó con el duque soberano de Anhalt, que poco tiempo después de su matrimonio se volvió loco, encargándose su esposa de la Regencia de su pequeño Estado, que desempeñó hasta el año 1863, en que se quedó viuda.

Extinguida en esta fecha la línea masculina de los duques de Anhalt-Bernburg, se unió el ducado al de Anhalt-Desrau, retirándose la duquesa viuda al castillo de Balenstadt, donde vive entregada á obras de caridad y distrayendo su soledad con la visita que la hacen frecuentemente sus sobrinos el Rey de Grecia, la emperatriz viuda de Rusia y la actual Reina de Inglaterra.

La duquesa Federico ha llegado á los noventa años gozando de una excelente salud y conservando sus admirables facultades. Viste de ordinario de negro, ataviándose los días de gala con trajes de color violeta, guarnecidos de encajes blancos, de los que tiene una colección preciosa, y no usa más joyas que perlas.

Es un año y siete meses menor que Su Santidad el Papa León XIII; pero está, por su edad, á la cabeza de las Soberanas de Europa, que la llaman cariñosamente, en los telegramas de felicitación que la dirigen todos los años, *la decana*.

### LA PRESIDENCIA EN

### LAS CORRIDAS DE TOROS

El alcalde de Huesca ha dirigido una circular á sus colegas de las restantes capitales de provincial á fin de ponerse de acuerdo y elevar una instancia al ministro de la Gobernación, solicitando dicte una disposición de carácter general que suprima la presidencia en los espectáculos taurinos ó declare corresponde á los gobernadores civiles en las poblaciones donde tengan su residencia oficial, y sin que puedan delegarla.

Funda esta petición el alcalde de Huesca en que se insulta groseramente á la presidencia en dichos espectáculos, y se padece y se quebranta el principio de autoridad.

No nos parece mal el propósito del alcalde de Huesca, y sobre todo la solución que propone para que el prestigio autoritario no padezca, porque claro está que los insultos y groserías de los espectadores tan ofensivos para el Alcalde, siendo dirigidos al gobernador, ni ofenden á la autoridad ni la desprestigian.

¡Eso es «raciocinar», y lo demás es guasa!

### En el Aire y en el Agua

Todos los días leemos que va dando un paso más hacia su resolución el problema de dar dirección á los globos y otro igualmente el de registrar las profundidades del Océano en los buques submarinos. ¿Serán los dos problemas del número de tantos como no se resolverán jamás y quedarán como prueba de lo que ha sido siempre la raza andaz de Jafet? Dios lo sabe.

Lo que sabemos nosotros es que ya de largo tiempo atrás se agitan ambos problemas, el de tomar posesión de las nubes y *más allá*, antes que los hermanos Montgolfier diesen con la invención de los globos y el de registrar el Océano antes de que hubiese submarinos. Aquellos y éstos no son otra cosa que medios que parecen conducentes al fin que se desea, preferentemente a otros ya ensayados; entre ellos los hay ridículos, y otros que por su misma sencillez y servil imitación de la Naturaleza, se supuso que lograrían su objeto. Convertirse el hombre mismo en ave ó en pez; he aquí lo primero que debió ocurrirse y lo que ocurrió efectivamente. La mitología en Dodalo, en Icaro y en los hombres marinos habian dado la primera idea.

Es de ver en los idilios de Geesner cómo entiende un poeta la obra del *primer navegante*, como se ahueca un árbol y se lanza al pequeño brazo de mar y se establece la comunicación, primero entre tierras próximas y luego entre las más distantes.

Nuestro joven novelista Vélez de Guevara, imitado por el frances Lesage, nos habla de un viaje aéreo del caballero don Cleofás, acompañado por el demonio Asmodeo, por la región del aire. Diablo y caballero, una vez desechadas las casaca, se dedican á un minucioso examen de lo que ocurre en su interior, y con este motivo, desatada la vena satírica, son muchas y muy interesantes las escenas que á la meditación del lector se ofrecen.

Las tradiciones de nuestros abuelos, presentándonos también algunas anécdotas que conviene recordar. Aquel político que sirvió de Consejero á Carlos III, y que fué legado á Carlos IV, menos conocedor que aquél de su mérito, el conde de Aranda, cuando aún era mozo nel imberbe y vivía en un pueblo de Aragón, á cuya más rancia nobleza pertenecía, dominaba con la energía de su carácter á todos los muchachos de su edad, y aún mayores. Ambicioso siempre y amigo de altos hechos, pensó un día podría volar con un aparato de su invención, citando para contemplar el espectáculo á los chicos del pueblo. Algo consiguió elevarse por encima de los tejados, pero tuvo, como era de esperar, la suerte de Icaro, y de aquella singular aventura solamente quedó el augurio de que el pequeño aeronauta apenas se vió en circunstancias para ello propicias, se propondrá volar en la corte, ni más ni menos que en su pueblo.

Transcurrieron muchos años, y como nunca falta quien quite de emplear su tiempo en la resolución de problemas difíciles, un antiguo juez, cansado de autos y de procesos, Montemayor, dirigió una exposición á doña Isabel II, ofreciéndole dirigir un globo que atracase, nada menos que en el balcón principal del Palacio en Madrid. La tal máquina había de construirse en el antiguo convento de Valverde, cerca de Fuencarral, por cuyos campos se extendieron infinidad de varas de gró de Florencia que habían de formar el globo. La tentativa fué desgraciada; pero

insignificantes los gastos, y quedó en la historia de nuestros desengaños, con el mérito que “por clasificación le correspondía.”

En nuestros días acude á la memoria el nombre de Peral. ¿Quién sabe si se le citará, tiempo adelante, como el Blanco de Garay de nuestra época? El buque submarino se llegará á conocer, pero no será español el primero. Todas, trabajan para resolver el problema; ¿quién escribirá sobre el mismo la última palabra?

Todavía recordamos la ovación de que fué objeto en las calles de Madrid Isaac Peral; por algo llevaba un nombre que parece cortado para el sacrificio. Aquella flor de un día se marchitó al momento, renunciando el héroe á la carrera que, más que premios, le había deparado misabores.

A. Beltrán.

### CUENTOS ORIENTALES

### LOS HIJOS DE ELIEL

Hubo en la Palestina un hombre conocido de los hombres, sabio entre los sabios y bueno entre los buenos. Fué llamado Eliel y en su juventud corrió diferentes países.

Trató en Grecia á los discípulos de Pirrón; asistió en Roma á los banquetes de Figelino; traficó en Alejandria con los mercaderes nubios; vivió en la paz del desierto con los monjes de Efrén; navegó en las galeras de un procónsul; cabalgó en las yeguas de un rey númida; se embriagó con el vino de Bacópolis... y un amanecer, en Corinto, oyó á Saulo predicar las doctrinas de un Carpintero rebelde...

Al fin, hart, de las mujeres y desabrido de los hombres, se retiró á su fondo palestino. Y allí casado con una hebrea de la que envinó luego, vivió largos años vida ejemplar, al cuidado de sus dos hijos, Berén y David.

Una tarde, por el verano, sintió Eliel que le llegaba su hora. Y con la entereza del justo, llamó á sus dos hijos, y les habló como un patriarca:

—He aquí, hijos, que me llama el Señor. *Mañana no me verá vista de hombre*; y sabré en qué camino habita la luz y cuál es el lugar de las tinieblas.

Más para vosotros no me voy, sino que mi espíritu quedará con vosotros.

Oíd, pues, la voluntad del Señor; vivid como huéspedes de posada, atentos á caminar cuando se os diga; hacad todo el bien y borrad todo el daño.

Y luego que habló así, sintiendo que le faltaba el soplo de Dios, entregó el espíritu.

Largos años lloraron los hijos aquella muerte y se pasó mucho tiempo sin que la risa sonara en el fuudo.

Hasta que un sábado, por la noche, cuando los hijos de Eliel se disponían al descanso, llamó á la puerta, solicitando albergue, un cantor griego.

Venta fatigado del andar y enflaquecido y triste del no comer en muchas horas. Los hijos de Eliel, compadecidos de verle jóven y gallardo, diéronle cariñoso hospedaje. Y luego que cenó y se repuso, el jóven cantor, por entretenertes, refirió su historia.

—Yo, amigos, soy poeta. Nací en Paros y mi casa era rica y pudiente. Mi padre estaba en la guerra, y yo iba al baño con las esclavas de mi padre. Un día los versos de Homero me despertaron deseos de guerrear; y escapé solo, por los campos, y á la ventura. Fui prisionero de unos mercaderes de Salónica, que me guardaron seis años en esclavitud, obligándome á cargar y descargar los sacos de sus naves. Y allí, en mi esclavitud, conocí á mi maestro, al divino Menna, el cual me enseñó versos de Ovidio, descubriéndome la historia de la reina Sol.

Mara villados los hijos de Eliel de tan singulares aventuras, dióles compasión aquel jóven extraño. Y más cuando al solo nombre de la desconocida reina, le vieron llorar y le oyeron gemir con tribulación.

Berén el mayor, recordó nombres de



países y de reyes, y el menor David, sintió que el corazón le dolía viendo a un joven llorar por una reina.

Algo repuesto, prosiguió el cantor: —Sol es la reina hermosa, la reina buena y la reina sabia. Vive en una tierra de bendición, llena de bosques sosegados y de lagunas claras; en los bosques hay nidos de pájaros vistosos y en las lagunas cocodrilos que no muerden.

Sol es la reina hermosa, porque es alta y recia, y es graciosa y delicada. Es la reina buena, porque en su reino no hay pobres, y en sus jardines, todo es del que tiene hambre, y en sus palacios todo es del que necesita descansar. Y es la reina sabia, porque llora con los humildes y destierra a los soberbios.

Pero la reina Sol está cautiva de un ejército poderoso, y aquél que la diese libertad será el dueño de su alma, y gustará del amor inacabable y sabrá del bien y del mal infinitos. La reina Sol es la mujer y es la caridad. Yo seré el poeta de la reina Sol...

No bien dijo esto, el joven cantor levantóse como exaltado; fuese ligero a la puerta, templó su lira, y cantando desapareció en la oscuridad.

Suspensos y atónitos quedaron los hijos de Eliel, sin dar crédito a lo que habían visto y oído, tomando el suceso como por una extraña aparición.

Cuando, confusos y espantados fuérouse a descansar, oyeron una lejana música quejumbrosa y doliente. Y, pasada una hora, Berén preguntó a David:

—Hermano, ¿en qué piensas?  
—Pienso—habló David—en la reina Sol.

Y Berén sintió pena de oírlo, porque él también pensaba en la reina Sol.

### III

Los dos hermanos oultábase el ensueño, pensativos y tristes, erraban por los bosques de día, y llegada la noche, se iban a las riberas del lago, donde a la claridad de la luna serena, oíanse las estrofas del cantor griego.

En una de estas noches mausas de la Judea, Berén lanzó su canoa a las aguas. Y David, creyente y melancólico, se puso a orar entre los tamarindos.

La quietud del lago se alteró con el remar de Berén, huían los cisnes, galardeando sus blancos pesquezos airoso; los peces de color se hundían y volvían a aparecer en una agitación incansable, y la canoa de ceiro avanzaba entre flecos de espuma.

Berén pensaba en la reina Sol y en el temible ejército que la defendía.

Su corazón esforzado, saltaba de placer y su imaginación oriental creaba ejércitos poderosos, inmensos escuadrones, invencibles, a cuyo frente él, Berén, jinete en una yegua blanca, libertaría a la reina Sol.

En el entre tanto, David oraba. Sus ojos miraban a la luna, a la blanca luna señorial, cogida de los cielos como una lámpara ideal. En su cara tranquila había pácidez de éxtasis, y sus manos, levantadas al cielo, tenían un manojo de rosas, como ofrenda.

David soñaba con la reina Sol. Su alma de poeta se adormecía en la quietud de la noche, y respirando la fresca cura del lago y el dulce olor de las rosas, esponjaba su corazón.

Soñaba con la reina y con su ejército temible. Y su caridad de poeta desarmaba a los hombres; su amor a la paz vencía a todos los guerreros, y las suavidades de su palabra evangélica conquistaban el corazón de aquella reina, incomparable...

Al otro día, los hijos de Eliel partieron cada cual por su camino, en busca de la reina Sol.

Berén, el esforzado, recorrió las tribus, formó tropas de bandoleros, compró a los pastores y levantó en armas cuantos lugares hubo de recorrer.

Dejaba a los pueblos en la ruina; a las mujeres, viudas; a los niños, sin padres. Cuando salía de un lugar, al quedaba el rastro de la desolación; rebaños de carneros se desparramaban por las siembras; manadas de toros corrían mugiendo por las llanadas; enormes grupos de camelos en libertad tro-

taban hacia los oasis del Arot. Y el azote de la guerra, desolador y maldito, avanzaba con Berén, atado a la cola de su yegua blanca.

David emprendió su camino hacia Tiberiades. Despojado de toda señal guerrera, solo y lleno de amor, se presentó a los pescadores. Con palabras de humanidad predicó la paz entre los necesitados. Llamaba así a los niños y le seguían las mujeres pobres. Y una tarde primaveral y divina, entró en una ciudad, a pie y con túnica blanca, entre las aclamaciones del pueblo. Aconsejaba a los ricos la limosna y a los pobres la fe en Jesús. Limpiaba a los enfermos sus úlceras, recogía a los vagabundos de otros países, y a las gallardas vírgenes judías les contaba historias de amor.

Bieo pronto la fama de David se extendió por el Asia entera; de todos los reinos llegaban gentes buscándole, y los guerreros de su hermano Berén arrojaban sus lanzas en el camino y venían sentados por la caridad y por el amor.

Una mañana el joven apóstol llegó a las puertas del palacio donde la reina Sol, delicada y fuerte, graciosa y serena, aguardaba en su trono de marfil.

Un coro de vírgenes cantó el *Hosanna*.

—¡Salud al predilecto del Señor!

En el aire flotaban los incienso; en todos los corazones había amor y en todos los ojos lágrimas de bien.

La reina besó al apóstol, y a la misma hora en que el fugitivo Berén corría por las trochas extraviado y rabioso, descazo y lleno de envidia, la tierra se alborozaba con los desposorios de todo un apóstol y de una reina. Y la reina Sol cantaba a su esposo:

—Ven a mí, elegido de mi alma, porque tú me regocijas con suavidades de gloria, y tu corazón está sano y en timora el bien. Por que has predicado la religión del amor...

Cristóbal de Castro

## TEATRO CIRCO

La noche harto despacible convidaba poco a asistir a este teatro en el que se va sintiendo frío.

Por estas causas y por representarse *Los sobrinos del Capitán Grant*, obra de gran espectáculo para donde tengan decorado y atrezzo conveniente, la concurrencia no fué acoche numerosa.

Tal vez por ello se descendió bastante la interpretación y la señorita Delmos estuvo muy desafiada, cosa en que el coro no tuvo nada que envidiarla.

Los *morenos* hicieron repetir el baile, en el que demostró verdadera agilidad y picaresca traviesa la artista coreográfica, cuyo nombre ignoramos.

*El Doctor*, Sr. Martínez, y el inglés, *Sir Clairon*, Sr. Montosa, desempeñaron bien su cometido; no así algunas personas que entre bastidores hablaban en un diapasón demasiado alto, que originó murmullos.

Morsamor

## Crónica Local

### Juicio oral

Ante la sección primera de esta Audiencia se celebrará el sábado próximo la vista de una causa instruida en el juzgado de Rute, por hurto, contra Jerónimo Cruz Baena y José García Ayala, a quienes defenderá el letrado Sr. Castañón y representará el procurador Señor Toro.

### Oposiciones

Mañana tendrá la homilia sobre el capítulo quinto de S. Mateo, en los ejercicios de oposición a la canongía vacante, el presbítero D. Prudencio Conde Riballo, que hizo brillantes ejercicios en la disertación latina.

Los actos, como repetidamente hemos dicho, han de celebrarse en los salones altos del palacio episcopal.

### ¿Qué tal?

El perito Sr. Ortiz reconoció ayer un jamón que anteayer compró a un vendedor ambulante una vecina de la calle Zapatería, comprobando que aquel se hallaba en mal estado por cuya razón se mandó inutilizar.

¿Tendremos al fin que creer a los que hace pocos días calificamos de calumniadores?

### Denuncias

La guardia municipal ha denunciado hoy a una mujer que insultó ayer en la Judería al dueño de un establecimiento de carnes de cerdo y a una vecina del patio de S. Francisco que con esoándole del vecindario es vistada a deshora por un joven del que por esta causa no pueden hacer carrera sus padres.

### Suma y sigue

También hoy ha llegado a Córdoba el correo de Madrid con cerca de una hora de retraso.

### A su dueño

En la huerta llamada del Milano apareció ayer un chivo sin dueño conocido, que puede reclamarse en las oficinas de la guardia municipal.

### Gratitud

Los obreros de la Transatlántica y del astillero de Cádiz están concluyendo la construcción de un diminuto barco, próximamente de un metro de eslora, que tienen el propósito de regalar al Sr. Dato, en testimonio de gratitud, por haber dictado, cuando fué ministro de la Gobernación, la ley de Accidentes del trabajo.

### Viajero

Ha llegado a esta capital, procedente de Granada, el general inglés Mister Liade.

### Taurina

En Avila se han lidiado ayer toros de la ganadería de Traspalacio, resultando flojo el ganado. Lagartijo estuvo muy bien en los que mató, así como Chiquilín, que actuaba de sobresaliente, y mató el último de la corrida.

### Touristas

Se encuentra en Córdoba la caravana Patters, compuesta de ocho personas y procedente de Madrid.

### Función

El domingo próximo verificará en la plaza de toros su última función la compañía gimnástica y acrobática que dirige D. Enrique Moscardó.

A su vez cruzarán las regiones atmosféricas en el mongolfier *España* el capitán *Fierr* y el imponderable matador de toros *El Pavo*, que va a buscar nuevos lauros que añadir a su brillante carrera taurómaca en la de aeronauta.

### Gran Teatro

La empresa que actúa en el Teatro Circo continuará desde esta noche sus tareas en el Gran Teatro y ha abierto un abono de 15 funciones que se cerrará al comenzar la función de mañana.

### A cobrar

Por este Gobierno se ha señalado el día treinta del corriente para efectuar el pago en la Alcaldía de Priego de los terrenos expropiados en el término de dicha población para la carretera de Priego al Salobral, trozo segundo y tercero.

### Tiro al blanco

Habiéndose dispuesto por el excelentísimo Sr. Gobernador militar de la provincia que los ejercicios de tiro de guerra que venían practicando las fuerzas de guarnición de esta plaza en las primeras horas de la mañana, se verifiquen en lo sucesivo desde las once de la mañana a las seis de la tarde de todos los días laborables, se advierte para conocimiento de las personas que tengan necesidad de transitar por las inmediaciones del molino llamado de Casillas, que es el sitio designado para la práctica de dichas operaciones, a fin de evitar accidentes desagradables.

### Viajeros

*Hotel Suizo*.—Entradas: D. Pascual L. de Guevara, de Aguilar.—D. José Burgos, de Jaén.—Conde de Casal, de Madrid.

*Hotel de Oriente*.—Entradas: Mr. Ullman, de Sevilla.—D. José Carreira, de Palenciana.—D. Alfredo Borrego, de Puente Jenil.

*Fonda Española*.—Entradas: Don Mariano Borrego, de Puente Jenil.—D. Esteban Oñero, de Jaén.—D. José Presta, de Madrid.

### Chirinola

Entre amigos:  
—¡Te quejas de tus pulmones! Yo me he visto en una situación peor que la tuya. ¿Y sabes lo que me ha curado?  
—No.

—Seis meses pasados en una cuadra entre mulas y caballos.

—¡Lo comprendí! ¡No hay nada como la vida de familia!

## Boletín Religioso

SANTO DE MAÑANA.—San Lucas, evangelista.

JUBILEO CIRCULAR.—Mañana, en el Convento de Religiosas de Santa Ana, por D. Rafael Barrios y Enriquez, en sufragio por sus difuntos.

Liturgia.—Día 18.—Feria 6.ª.—La Misa y oficio son de San Lucas, evangelista, con rito doble y color encarnado. El oficio es propio y la Misa. Esta tiene Credo y prefacio de los apóstolos.

En el convento de religiosas dominicas de Santa María de Gracia se hará el ejercicio del mes del Rosario todas las tardes del mes de Octubre, a las cinco y media. Los domingos con cánticos y sermón a cargo de un Reverendo Padre Dominicano.

En el monasterio de religiosas del Cister se hará el ejercicio del mes del Rosario después de la Misa conventual, a las seis. Los días festivos a las cinco de la tarde, con exposición solemne del Santísimo Sacramento, rosario y letanía cantada, concluyendo con la reserva.

Todas las noches, después del toque de oraciones, se harán los ejercicios del mes del Rosario en la ermita de Nuestra Señora de la Aurora.

En el santuario de la Virgen de la Fuensanta se hace el mes del Rosario, a las cuatro y media de la tarde. Los domingos con exposición solemne del S. Sacramento.

En el monasterio de religiosas de la Encarnación se hará el ejercicio del mes del Rosario, a las seis de la tarde; los jueves y domingos, con cánticos.

En la iglesia de San Pedro Alcántara se hace el ejercicio del mes del Rosario al toque de oraciones.

El sábado próximo se celebrará en la iglesia de San Pedro Alcántara una solemne función a su Santo Titular, en la que predicará el Dr. D. José Alvarez Cienfuegos.

El mismo día a las cinco y media de la tarde se dará principio a la novena que las Hermanas Terciarias dedican al Santo Titular de su iglesia.

El día 19 del actual celebrará la Congregación Josefina los ejercicios mensuales de estatutos al glorioso Patriarca San José, en la iglesia de Jesús Crucificado. A las ocho y media de la mañana se dará una Misa rezada en el altar del Santo y se dará la sagrada comunión a los fieles. A las cuatro y media de la tarde se hará el ejercicio respectivo con sermón, que predicará el Dr. D. José Blanco Sancha, Director de la Asociación.



### Comidas para el 18 de Octubre

ALMUERZO.—Huevos escalfados.—Riñones con salsa.—Calamares rellenos a la vizcaína.—Lopjes de solomillo asado.—Ensalada de berros.—Postres.

COMIDA.—Sopa flamenco.—Mavos y sesos rebosados y fritos.—Lubina al estilo de Lequeitio.—Menudillos de aves.—Chuletas de jabalí en salsa picante.—Berros.—Postres.

Riñones con salsa.—Se abren por medio, a la larga, y se polvorean con sal: se ponen un momento sobre la parrilla a que suelten un poco el jugo, se cortan en tiras largas y colocan en una cacerola con manteca; se machacan ajos asados, perejil y con esto el agua para cocerle; se echa vinagre ó vino, esto tiene que cocer muy poco porque se endurecen estando mucho tiempo al fuego.

Menudillos de aves.—Se les dá un hervor en agua y sal, después se escurren bien y se frien en manteca, con un polvo de harina, pimentón, perejil y sal, se echa caldo del cocido y se deja cocer poco. Esto también se sirve frito solo.

(Prohibida la reproducción)

## Sección Comercial

VALORES EN BOLSA

Cotización del 16 de Octubre de 1901  
4 por 100 interior fin de mes, 70'95.  
—Id. id. contado, 70'85.—Id. exterior,

77'60.—Acciones del Banco de España, 479'00—4 por 100 amortizable, 79'75.—Cubas de 1886, 84'55.—Id. de 1890-70'45.—Obligaciones sobre aduanas 1 por 100, 000'00.—Id. de Filipinas 6 por 100, 90'20.—Francos, 42'45.—Libras, 35'75.

## Pasatiempos

### CHARADA

Tres prima lana tal vez y otros llevaron la fama; dos tres la ropa es preciso que se manda a la colada, si no se quiere perderla en las manos mercenarias de la lavandera que es algo torpe en guardarla; dos de fondo hay en política cuando un peligro amenaza. El total es fijar límites entre una y otra casa.

(La solución, en el próximo número)

### SOLUCIÓN A LA CHARADA ANTERIOR

#### EX-TRA MU-ROS

La han acertado: La viuda consolada, Jeremías, Percito, Cantimplas, Tonjanas y Sancho Panza.

## Espectáculos

### GRAN TEATRO

COMPANIA DE ZARZUELA Y OPERA ESPAOLA DIRIGIDA POR

LOS SRES. AGUADÉ Y CONSTANTÍ

FUNCION PARA MAÑANA

1.ª La zarzuela en tres actos, *El Relámpago*.

### PRECIOS

Palcos sin entrada, 5 pesetas.—Silla con entrada y entrada de palco 2 idem.—Anfiteatro con entrada 1 idem.—Entrada de grada, 0'50.  
El timbre a cargo del público.

SE VENDE un amplio y completo escenario con varias decoraciones, embocadura, tablado y telón de boca, todo en muy buen uso y a reducido precio. Informarán en la Imprenta "La Verdad."

## El Telégrafo

(De nuestro servicio particular)

### Noticias de la madrugada

Madrid 17 (5)

El Provisor de la diócesis de Toledo ha suspendido el jubileo en vista de que el gobernador no garantiza el orden.

—La policía de Barcelona ha disuelto varios grupos de albañiles huelguistas que pretendieron ejercer presión sobre los que trabajaban.

### En Sevilla

Madrid 17 (13'30)

Procedente de Sevilla se ha recibido un telegrama oficial en el ministerio de la Guerra, participando que reina tranquilidad y que la población va recobrando su aspecto normal, circulando los tranvías y abriéndose las tiendas.

### La paz de los espíritus

Madrid 17 (11)

Esta madrugada se puso en movimiento la policía a causa de haberse descubierto una bomba en la puerta de un palacio de la calle Lope de Vega.

El hecho se relaciona con la agitación de los libertarios.—*Mencheta*.

Córdoba.—Tip. "La Verdad," Librería 19.



# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

OFICINAS: SAN EULOGIO, NÚM. 5

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Córdoba, un mes, pesetas 1'75.—Idem un trimestre, 5.—Fuera, un trimestre, 6

Pago anticipado

Anuncios. En primera plana, 0'10 pta. línea. En tercera, 0'05. En cuarta 0'03. Para los Sres. Suscriptores, precios especiales.

Mortuorias. A una columna, 5 ptas. en 3.<sup>a</sup> plana, 15 en 2.<sup>a</sup> y 30 en 1.<sup>a</sup> A dos id. 10 id. en 3.<sup>a</sup>, 25 en 2.<sup>a</sup> y 50 en 1.<sup>a</sup>

Reclamos y Comunicados á precios convencionales.

Precios especiales para las Agencias anunciadoras que formalicen contratos por doscientas ó más líneas mensuales.

## LA VERDAD

# IMPRENTA Y PAPELERÍA

LIBRERÍA, 18

CÓRDOBA

LIBRERÍA, 18

**CASA ESPECIAL** Para toda clase de trabajos comerciales, á cuyo efecto posee un extenso y variado surtido de Cabeceras y Viñetas Gran Novedad, para tirajes de cartas á una ó más tintas y cromo tipográfico, último adelanto conocido.

**ALTAS NOVEDADES** En Recordatorios y Participaciones de Enlace, Natalicio, 1.<sup>a</sup> Misa y Defunciones, estampas y cromos finísimos, cartulina forma inglesa y papeles superiores.

**GRAN COLECCIÓN** De Viñetas y Láminas Religiosas para Convocatorias y demás trabajos para el Clero. Minutarios de Bautismos, Defunciones y Cédulas de Confesión, desde UNA PESETA el millar.

## SELLOS DE CAUCHO SUPERIORES

La disposición en que se hallan montados estos acreditados talleres, como su elegante Tipografía y excelente Maquinaria, procedente de las mejores Casas Nacionales y Extranjeras, permiten la mayor perfección y rapidez en los trabajos, con cuyos precios no hay posible competencia.

SE SIRVEN PEDIDOS PARA FUERA DE CÓRDOBA

## FABRICA

## ALMACÉN

**ANTONIO MORENO**  
DIRECTOR Y PROPIETARIO

## MUEBLES

— DE —

## LUJO

GONDOMAR 12

## PEDRO DOMECCO

COSECHERO, ALMACENISTA Y EXTRACTOR DE VINOS

JEREZ DE LA FRONTERA

CASA FUNDADA EN 1730

Autorizada para el uso de las armas reales por Real Orden de 18 de Octubre de 1824

Destilador de Aguardiente puro de Vino estilo COGNAC, FINE CHAMPAGNE

Marcas: Una, Dos, Tres cepas y Extra

Pedid especialmente Cognac de "Pedro Domecco,"

en todos los cafés, casinos, círculos, fondas, hoteles y restaurants, exigiendo las etiquetas

Una, Dos, Tres cepas, Extra y Fundador, con su escudo de armas

## LA VERDAD

VINOS FINOS DE MONTILLA Y AGUARDIENTES DE RUTE

— DE —

RAFAEL MARTÍNEZ

Morería, 15

CÓRDOBA

Morería, 15